



LPPM
UIN SUNAN KALIJAGA



KKN 108 MANJUNG

RENCANA PROGRAM KERJA

KKN REGULAR 108 KELOMPOK 112 DESA
MANJUNG,NGAWEN,KLATEN



" MELANGKAH MAJU PASCA PANDEMI "



RENCANA PROGRAM KERJA KULIAH KERJA NYATA (KKN)

Sustainability Engagement : KKN Berkelanjutan Berbasis
Sosio-Sains-Agama

UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA

Lokasi : Desa Manjung
Kecamatan : Ngawen
kabupaten : Klaten
DPL : Ibu Satiti Ratnasari

NO	NAMA	NIM
1	Muhammad Ulil Fahmi	19106010045
2	Maftuhana Ayu Nadhova	19102020066
3	Muhammad Firzan Fatihin	19103040144
4	Muhammad Hanan Risma A.D	18105040047
5	Herwina Farhah Raisyah	19103070042
6	Tania Aurelia Timbung	19103070031
7	Mohammad Nurul Asror	19105010048
8	Maisaroh Nur Aisyah	19104070034
9	Ummi Mahmudatun Sholeha	19101040005

**KULIAH KERJA NYATA
UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA
TAHUN 2022**



LOKASI KEGIATAN

Desa Manjung merupakan salah satu Desa yang terletak di Kecamatan Ngawen, Klaten, Jawa Tengah, Indonesia. Desa Manjung terletak kurang lebih 15 KM dari pusat pemerintahan Kabupaten Klaten, dengan luas wilayah 124 ha yang dibagi menjadi 9 wilayah dusun.

Desa Manjung memiliki banyak potensi sumber daya alam, peternakan dan sektor perindustrian. Padi merupakan hasil pertanian terbesar di desa manjung. selain itu manjung juga terkenal dengan sentra industri sohun yang sangat terkenal.





DESKRIPSI KEGIATAN

Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta merupakan salah satu Kampus Negeri berbasis Agama di Daerah Istimewa Yogyakarta. Kampus Negeri di bawah naungan Kementrian Agama ini berdiri sejak 26 September 1951 dan telah meluluskan 64.660 bergelar S1, S2, dan S3. Perjalanan untuk memperoleh gelar sarjana bukan suatu hal yang mudah, terdapat beberapa syarat yang perlu dipenuhi, salah satunya adalah Kuliah Kerja Nyata (KKN) , Mata Kuliah wajib sekaligus syarat wajib kelulusan ini adalah bagian penting dari proses Mahasiswa di semua Jurusan dan Fakultas.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah pengabdian kepada masyarakat dengan perencanaan yang dituangkan dalam bentuk program kerja yang disusun sesuai dengan pemetaan potensi desa pengabdian. Adapun Kuliah Kerja Nyata ini dibagi menjadi lima jenis yaitu, KKN Konversi, KKN Internasional, KKN Tematik, KKN Mandiri, dan KKN Reguler, yang kelimanya memiliki spesifikasinya masing-masing.

KKN Konversi adalah KKN pengabdian yang bersifat insidensial dan berkerjasama dengan suatu lembaga tertentu yang kemudian berdasarkan pertimbangan dan kebijakan LPPM Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta yang diakui dan disama ratakan dengan kegiatan KKN Reguler. Kemudian KKN Internasiaonal adalah KKN yang lokasi pengabdiannya berada di luar negeri dengan tujuan guna memberikan kesempatan bagi Mahasiswa mengenal Budaya Negara setempat, dan juga dalam rangka mengembangkan Dakwah Islam. KKN Tematik merupakan KKN Mandiri yang program kegiatan, waktu, dan volume pelaksanaannya didasarkan pada Proposal yang disusun dan diusulkan oleh Institusi Internal UIN Sunan Kalijaga / berdasarkan permintaan khusus dari sebuah lembaga, sebagai Implementasi dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan melibatkan mahasiswa sesuai visi – misi kampus. KKN Mandiri merupakan kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang telah dilakukan oleh Mahasiswa berdasarkan pertimbangan dan kebijakan Ketua LPPM UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta dan dapat diakui serta disamakan dengan kegiatan KKN Reguler.



DESKRIPSI KEGIATAN

Kegiatan pengabdian yang dilakukan mahasiswa memberi manfaat nyata bagi masyarakat atau bagi Bangsa Indonesia dalam situasi dan kondisi tertentu yang bersifat monumental dan incidental, baik tingkat regional, nasional, dan internasional. KKN Reguler dilaksanakan secara rutin pada setiap semester ganjil, semester genap dan semester antara dengan ketentuan dan persyaratan umum. KKN Reguler disebut sebagai KKN integrasi – interkoneksi dan memiliki beberapa prinsip pertama, co-intergration-interconnection, kedua, co-sinergy, ketiga, intensive corporate dan keempat, sustainability.

Pelaksanaan KKN angkatan 108 kelompok 112 yang bertempat di Desa Manjung Kecamatan Ngawen, Kabupaten Klaten tergolong jenis KKN Reguler dengan jumlah anggota 9 orang dari delapan prodi dan fakultas yang berbeda. Keseluruhannya dituntut untuk berkolaborasi dan bekerjasama membentuk program kerja yang tentunya harus disesuaikan dengan potensi desa yang ada. Sebagai bentuk pengabdian, program kerja harus memiliki program unggulan dengan tujuan mengembangkan dan menghasilkan output yang dapat diterapkan secara berkelanjutan, dan program penunjang sebagai bentuk dedikasi kepada masyarakat.



PROGRAM KERJA

Rancangan Program Kerja yang akan di terapkan di desa Manjung di bentuk berdasarkan riset, analisis dan juga observasi yang dilakukan satu minggu pertama di desa Manjung. selama satu minggu tersebut diperoleh beberapa data dari beberapa bidang yaitu bidang ekonomi, pendidikan, sosial dan kesehatan .yang kemudian diolah sesuai dengan fokus permasalahan dan potensi desa yang ada.

Adapun fokus terbesar dari hasil pengolahan data adalah berfokus aada pada bidang sosial yang diantaranya adalah fakumnya karangtaruna desa, TPQ, pengajian rutin dan perkumpulan warga masyarakat lainnya yang bersifat formal maupun non formal.

Diluar dari permasalahan dan kendala yang ada, pada bidang ekonomi desa manjung merupakan sentral dari kearifan lokal industri pembuatan soun se kabupaten klaten. hal ini merupakan keunggulan sekaligus ciri khas dari desa manjung yang ikonik di wilayah ini. Berikut ini bidang - bidang dari program kerja antara lain:



BIDANG KEGIATAN

a. Bidang Pendidikan

- Program Unggulan

1. Pelatihan TIK dasar ms word untuk siswa kelas 3,4, dan 5.

Target Sasaran Program Kerja:

Siswa kelas 3,4,5 di SDN 02 Manjung

Tujuan:

Tujuan pelatihan ini adalah untuk mengenalkan dan meningkatkan keahlian siswa sekolah dasar dengan dasar-dasar penulisan pada perangkat komputer terkhusus pada aplikasi ms word.

2. Gerakan Siaga Sehat (GSS) untuk siswa kelas 1 dan 2

Target sasaran Program Kerja:

Siswa kelas 1 & 2 di SDN 02 Manjung

Tujuan:

Tujuan GSS ini adalah untuk membrikan pemahaman kepada siswa sekolah dasar tentang pentingnya sikat gigi dan mencuci tangan dan cara sikat gigi dan mencuci tangan yang benar.

- Program Penunjang

1. Bimbingan belajar gratis yang dilaksanakan setiap hari sabtu.

Target Sasaran Program Kerja:

Siswa kelas 1 sampai 6 di lingkungan Desa Manjung

Tujuan:

Memfasilitasi anak anak sekitar posko KKN yang mengalami kesulitan dengan materi pembelajaran di sekolah.



BIDANG KEGIATAN

b. Bidang Keagamaan

- Program Unggulan

1. Pengkonsepan dan Penerapan Kurikulum di TPA Attaqwa

Target Sasaran Program Kerja

seluruh Murid TPA Attaqwa

Tujuan :

pengkonsepan kurikulum ini adalah untuk mensistematisasikan kegiatan taman pembelajaran quran dengan waktu kegiatan yang terbatas. Pengkonsepan ini diharapkan dapat menjadi solusi sekaligus dapat memaksimalkan materi yang ingin disampaikan.

- Program Penunjang

1. Pemberian IQRA' (inventarisasi)

Target Sasaran Program Kerja :

seluruh murid dan dewan guru TPA Attaqwa.

Tujuan:

Tujuan pemberian IQRA' ini adalah untuk memfasilitasi anak-anak yang masih IQRA' sekaligus sebagai inventarisasi TPQ.



BIDANG KEGIATAN

c. Bidang Ekonomi - Program Unggulan

1. Sosialisasi E-commerce dan Marketplace

Target sasaran program kerja :

Target sasaran program kerja ini adalah masyarakat desa Manjung dengan mata pencaharian sebagai produsen soun

Berdasarkan hasil survey kelompok kami, sebagian masyarakat desa ngawen memiliki pabrik produksi soun sebagian warga didesa ngawen berperan sebagai produsen mie soun yang jangkauan pemasarannya selain di daerah klaten sendiri juga sudah mencapai kota surabaya, blitar, malang dan kota lainnya. Hal ini menunjukkan bahwa soun memiliki nilai pasar dan nilai ekonomi tinggi bagi masyarakat manjung. Akan tetapi sebagian besar masyarakat produsen souun belum menggunakan E-Commerce dan marketplace seperti Shoppe, Tokopedia, Lazada dan lain sebagainya. E-Commerce menurut Laudon & Laudon (1998) adalah suatu proses untuk menjual dan membeli produk-produk secara elektronik oleh konsumen dan dari perusahaan ke perusahaan dengan perantara komputer yaitu memanfaatkan jaringan komputer. Sehingga tujuan dari sosialisasi E-Commerce adalah membantu pemasaran souun agar lebih meluas selain meningkatkan perekonomian masyarakat desa Manjung juga meningkatkan nilai soun Desa Manjung di mata masyarakat luas.

2. Membentuk pengelolaan sampah melalui BANK SAMPAH

Target Sasaran Program Kerja :

Target sasaran program kerja ini adalah masyarakat Desa Manjung.

Berdasarkan survey, sampah yang terdapat di wilayah Desa Manjung belum terprogram dengan baik sehingga tanggung jawab sampah menjadi tanggungan masing-masing rumah tangga, sehingga akan lebih kondusif jika dibentuk progam pengangkutan sampah yang dikelola oleh masing-masing RW. Pelayanan jasa angkutan sampah adalah pengangkutan sampah secara berkala di setiap titik pengangkutan pada waktu tertentu yang telah disepakati.



BIDANG KEGIATAN

- Program Penunjang

1. Pembuatan Video Publikasi Potensi Desa Manjung

Target sasaran program kerja :

Target sasaran program kerja ini adalah masyarakat umum khususnya pelaku UMKM Soun di Desa Manjung.

Saat ini kita sedang dihadapkan dengan dunia serba digital dimana pertukaran informasi menjadi sangat mudah untuk dilakukan. Teknologi digital yang berkembang dengan melahirkan media sosial sebagai suatu platform digital yang menyediakan fasilitas untuk melakukan aktivitas sosial bagi setiap penggunanya. Beberapa aktivitas yang dapat dilakukan di media sosial, misalnya yaitu melakukan komunikasi atau interaksi hingga memberikan informasi atau konten berupa tulisan, foto dan video. Kehidupan masyarakat yang dekat dengan media sosial dimanfaatkan sebagai media publikasi desa Manjung yang akan dikemas secara menarik dalam bentuk video publikasi dengan pokok-pokok materi yaitu potensi kota manjung. Tujuan dari video publikasi adalah agar masyarakat luas mengetahui potensi desa Manjung dan maningkatkan nilai desa Manjung di masyarkat luas

2. Pembuatan Artikel Publikasi

Target sasaran program kerja :

Target program kerja ini adalah masyarakat luas

Berdasarkan hasil survey, Desa Manjung kurang mendapatkan perhatian dan publikasi Desa Manjung di , tujuan penulisan artikel yang kemudian dipublikasikan di internet dengan pokok pembahasan berisi potensi desa Manjung dilakukan untuk memperkenalkan Desa Manjung kepada masyarakat



BIDANG KEGIATAN

d. Bidang Sosial

- Program Unggulan

1. Seminar Desa Pancasila

Target sasaran program kerja :

Penguatan kembali nilai-nilai pancasila di desa Manjung yang menjadi desa pancasila. Melihat bahwasannya peralihan dari masa pandemi sedang kita laksanakan maka mengaktifkan kembali kegiatan-kegiatan desa pancasila dipandang amat penting, demi senantiasa menjaga nilai pancasila yang telah menjadi hal unik yang ada di desa ini.

Peserta adalah seluruh warga desa Manjung dapat melalui perwakilan atau secara langsung. Metode yang di lakukan dapat melalui seminar atau ceramah, ataupun secara praktek langsung ke audien dalam acara tersebut.

- Program Penunjang

1. Mengaktifkan kegiatan Bambu Runcing

Target sasaran Program Kerja:

Target sasaran program kerja ini adalah masyarakat rw 10, khususnya para bapak-bapak dan remaja.

Berdasarkan hasil survei yang telah dilakukan oleh kelompok kami, didapat bahwa di desa Manjung rw 10 terdapat komunitas bambu runcing. Akan tetapi, kegiatan itu telah berhenti yang cukup lama. Berdasarkan fakta diatas, program ini memiliki tujuan untuk menghidupkan kembali kegiatan bambu runcing. Karena kegiatan bambu runcing ini menjadi suatu ciri khas yang ada di rw 10. Dan dengan adanya kegiatan bambu runcing dimaksudkan juga untuk bisa kumpul-kumpul antar warga serta menambah kerukunan



BIDANG KEGIATAN

2. Mengikuti Kerja Bakti

Target sasaran program kerja :

Masyarakat di desa Manjung

Berdasarkan hasil suvei yang dilakukan oleh kelompok kami di desa manjung terdapat 10 RW dan 32 RT. yang setiap wilayahnya memiliki kegiatan kerja bakti. tetapi karena dampak pandemi yang berkepanjangan membuat sebagian aktifitas tersebut vakum. oleh karena itu, kami bertujuan untuk membantu mengaktifkan kembali dan turut aktif berpartisipasi dalam kegiatan kerja bakti tersebut. Yang bertujuan untuk lebih mendekatkan diri dan membangun sosialisasi bertetangga yang baik dengan masyarakat.

3. Mengadakan Perlombaan 17 Agustus

Target sasaran program kerja :

Anak-anak di wilayah RW 10 dusun Tuban Kulon

Berdasarkan hasil survei yang dilakukan oleh kelompok kami, di wilayah RW 10 atau dusun Tuban Kulon memiliki beberapa kegiatan yang vakum akibat pandemi, salah satunya yaitu kegiatan lomba 17 Agustus. oleh karena itu, kami bermaksud untuk mengadakan kembali kegiatan perlombaan 17 Agustus untuk anak-anak dusun Tuban kulon agar kembali aktif.



BIDANG KEGIATAN

E. Bidang Kesehatan

- Program Unggulan

1. Melakukan Penyuluhan terhadap Remaja Desa Manjung terkait Anemia, Narkoba, HIV AIDS

Target sasaran Program Kerja:

Pemuda dan Pemudi di Desa Manjung

Dalam kegiatan disampaikan oleh narasumber dari puskesmas ngawen yang berisikan penyampaian materi tentang anemia, karena kekurangan darah dapat menyebabkan anemia dan beresiko bagi ibu hamil. Menurut keterangan bidan desa manjung Efek dari anemia pada ibu hamil dapat menyebabkan bayi lahir secara prematur. Maka dari itu dari pihak puskesmas membagikan tablet penambah darah pada remaja putri melalui poskedes. Selain itu, juga disampaikan tentang materi hiv aids, dan narkoba bagi remaja. Tujuan diselenggarakannya kegiatan penyuluhan ini agar meningkatkan kesadaran kepada remaja desa manjung memahami tentang penting pencegahan anemia serta bahaya narkoba dan hiv aids pada remaja.



BIDANG KEGIATAN

- Program Penunjang

1. Berpartisipasi dalam kegiatan posyandu per RW

Target Sasaran Program Kerja :

Anak-anak, Balita dan Manula di Desa Manjung

Posyandu merupakan salah satu kegiatan rutin di bidang kesehatan di Desa Manjung. Membantu kegiatan posyandu merupakan salah satu program yang di rancang. Tujuan dari kegiatan tersebut adalah berperan aktif membantu pelayanan kesehatan kepada anak usia balita di Desa Manjung. Selain itu, diposyandu juga terdapat pelayanan pemeriksaan kesehatan kepada MANULA dilakukan oleh poskesdes wilayah Manjung yaitu ibu bidan dewi isbat pratopo S. ST.



PENUTUP

Demikian rancangan program kerja ini dibuat sebagai kerangka acuan dan gambaran singkat mengenai kegiatan pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) dalam rangka mendapatkan tanggapan dan bantuan dari berbagai pihak. kepada semua pihak yang telah dan akan membantu Mahasiswa Peserta KKN Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta tahun 2022 mengucapkan terimakasih atas partisipasi dan perhatiannya.

Kegiatan ini diharapkan dapat membantu menyelesaikan masalah-masalah yang muncul dalam masyarakat di Desa Manjung, dengan ini kami harapkan kerjasama dari semua pihak baik moril maupun material karena kesuksesan dari kegiatan ini hanya dapat tercapai apabila ada kerjasama dari seluruh pihak yang terkait. Semoga segala bantuan dan amal usaha dari pihak yang peduli dan simpati terhadap kegiatan ini bernilai ibadah disisi Allah SWT.

